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Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 24.10.2023 
Antwort zur Anfrage der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bielefeld vom 17.10.2023 
 
Ausbau Ladeinfrastruktur für E-Fahrzeuge 
 
 
Text der Anfrage:  
 
Wann plant die Verwaltung den Beschluss umzusetzen und dem Fachausschuss zur Beratung 
vorzulegen? 
 
Antwort der Organisationseinheit 660.21  
 
Das Amt für Verkehr ist derzeit damit befasst, den Beschluss zur Erstellung eines Konzeptes 
für den Ausbau von E-Ladeinfrastruktur (E-LIS) umzusetzen. Die Erarbeitung des Konzeptes 
soll dabei durch einen externen Gutachter erfolgen. Das erste Vergabeverfahren, das im 
Sommer durchgeführt wurde, konnte jedoch nicht erfolgreich abgeschlossen werden, da 
hierbei kein fachlich geeignetes Gutachterbüro ein Angebot abgegeben hat.  
Aktuell bereitet das Amt für Verkehr daher eine neue Vergabe zur Erstellung des E-LIS-
Konzeptes vor. Ziel ist es, unter Einhaltung der gesetzlich vorgeschriebenen Fristen, bis Ende 
des Jahres die Vergabe der Konzepterstellung erfolgreich abzuschließen. 
 
 
1. Zusatzfrage 
 
Welche weiteren Aspekte sind in der bisherigen Bearbeitung aufgetreten, die die Umsetzung 
des Beschlusses verzögern? 
 
Antwort 
 
Der Ausbau öffentlich zugänglicher E-LIS durch private Anbieter hat sich im Laufe des letzten 
Jahres sehr dynamisch entwickelt und deutlich an Fahrt aufgenommen. Dies spiegeln auch 
die unten aufgeführten Daten zur Anzahl öffentlich zugänglicher E-LIS im Bielefelder 
Stadtgebiet wider. Diese Entwicklungen verändern entsprechend auch die Aufgaben und 
Tätigkeiten der öffentlichen Hand beim Ausbau von und bei Investitionen in E-LIS im 
öffentlichen Raum. Entsprechend verändern sich damit auch die Vorzeichen für das zu 
erstellende E-LIS-Konzept, v.a. auch im Hinblick auf die zu Grunde liegende Aufgabenstellung 
und die Leistungsbeschreibung. Diesen aktuellen Entwicklungen wird im aktuellen 
Vergabeverfahren nun angemessen Rechnung getragen. 
 
 
2. Zusatzfrage 
 
Wie viele E-Autos sind aktuell in Bielefeld zugelassen und wie viele Ladesäulen stehen im 
öffentlichen Raum aktuell technisch einwandfrei zur Verfügung (genaue Standorte)? 
 
Antwort 
 
Zum 01.01.2023 waren in der Stadt Bielefeld insgesamt 5.397 Elektrofahrzeuge zugelassen 
(die Daten werden vom Kraftfahrtbundesamt [KBA] lediglich jährlich, jeweils mit Stichtag zum 
01.01., aktualisiert). Seit diesem Jahr kann die entsprechende Kfz-Statistik des KBA auch im 
OnlineKarten-Dienst der Stadt Bielefeld öffentlich zugänglich abgerufen werden. 
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Laut Bundesnetzagentur (BNetzA), die Daten zu öffentlich zugänglicher Ladeinfrastruktur 
erfasst und bereitstellt, standen zum Stichtag 01.07.2023 im Bielefelder Stadtgebiet insgesamt 
315 funktionstüchtige öffentlich zugängliche E-Ladepunkte zur Verfügung (davon 253 
Normalladepunkte, 62 Schnellladepunkte). Die genauen Standorte der E-Ladesäulen sind 
online abrufbar: entweder über die sog. Ladesäulenkarte der BNetzA oder über den 
OnlineKarten-Dienst der Stadt Bielefeld. 
 
 
 
 
 
Gez. 
 
 
 
i.A.  
Lewald 
 
 

 


